



Q メーデーの語源は?
A 英語で5月を示すMayのことです。欧洲では5月1日を「5月祭」として、春の訪れや初夏の始まりを祝い喜ぶ伝統があります。メーデーの名称は、この伝統にちなんだものですね。

Q それが労働者の日となつたきっかけは?
A 1886年の5月1日、米国のシカゴなどで、労働者が8時間労働を求め大規模ストライキとデモ行進を行ったのが起源です。当時は一日12時間以上の過酷な長時間労働が当たり前

メーデーって?



移民労働者の待遇改善などを求めて
デモ行進する人たち=2021年5月1
日、ワシントン（島田峰隆撮影）

Q 日本はメーデーが祝日でないけど、世界的にはどうなの?
A 欧州やアジア、アフリカ、中南米の多くの国がメーデーを祝日に定めている時代でした。労働者は「8時間は労働、8時間は休息、8時間は自分たちの自由な時間に」と訴えました。ストライキは弾圧されました。その後も運動を続けました。この運動に呼応した各国の労働団体などが、8時間労働制を要求する国際的活動日

の2にあたる25カ国が労働（OEDC）のうち約3分の祝日としてメーデーを国際的に定めています。イスラエルでは一部の州が州の祝日

に定めています。その他、米国のように別の日に労働者に関する祝日を設けています。その他の国も存在します。

（2024・4・28）

日本共産党第95回メーデースローガン

一一一四年五月一日

日本共産党は、第95回メーデーにあたって次のスローガンを発表しました。

- ☆ 能登半島地震災害の救援・復旧、生業再建に全力を。被災者支援を抜本拡充せよ。すべての災害からの復興と防災対策に力を尽くせ。
- ☆ 裏金疑惑徹底究明！企業・団体献金を全面禁止し、金権腐敗政治を一掃しよう。
- ☆ ガザでのジェノサイドをやめ、即時停戦を。ロシアはウクライナからただちに撤退せよ。「国連
- 憲章守れ」の国際世論で包囲しよう。
- ☆ 大軍拡・アメリカ追随の「戦争する国」づくりを許さない。ASEANと協力し、憲法9条を生かした外交で東アジアの平和を構築しよう。
- ☆ 物価高から暮らしと營業を守ろう。消費税を5%に。大増税反対、インボイス廃止。医療、介護、社会保障、教育、若者・子育て支援、ケアに手厚い社会を。年金が増える国へ。大軍拡やめ、税金をくらしまわせ。

力の待遇改善。同一価値労働同一賃金と均等待遇を。最低賃金1500円

を、中小企業支援とセットで今すぐ。全国一律最賃制度実現。

大企業の内部留保に課税し、大幅賃上げと安定化雇用、格差是正に活用しよう。

☆ 気候危機打開は待ったなし。原発回帰ではなく脱炭素・原発ゼロへ。省エネと再生可能エネルギーへ大転換せよ。

☆ 福島原発事故の被害者支援に全力を。政府と東電の責任で生活と生業の再建を。汚染水の発生を止め、海に流すな。

☆ 市民と野党の共闘を再構築し、岸田政権退陣、自民党政治を終わらせる国民的大運動を起こそう。

☆ 政府は新型コロナ対策のいい日本へ前進しよう。

☆ ジェンダー平等社会をつくりうる。男女賃金格差なくせ。同性婚、選択的夫婦別姓の実現を。多様性と個人の尊厳、人権を尊重する政治を。

☆ 辺野古新基地建設阻止、普天間基地無条件撤去。日米地位協定を抜本改定せよ。沖縄と本土が連帯し全日本の基地強化に反対しよう。オスプレイは日本から出ていけ。

☆ 日米安保条約を廢棄し米軍基地のない日本を。対等・平等の日米友好条約を結ぼう。

責任を放棄するな。